

L'INFO Semaine 41 Du 6 au 12 octobre 2025

Édito:

L'absence de gouvernement, les coups d'éclat et autres volte-faces ne découragent pas les défenseurs de l'accès aux soins, à la prévention et à la santé. Les initiatives se multiplient : locales nombreuses et variées – lettre à l'ARS, cinédébat, conférence de presse, signature de la <u>pétition</u> pour la Sécu, banquet de résistance, rassemblement devant l'hôpital, manifestation de l'hôpital à la Caisse d'Assurance maladie, représentation théâtrale à Ruffec- ou nationales- conférence débat à la Bourse du travail de Paris, manifestation nationale de 5000 salarié.e.s de la santé et du social à Paris le 9 octobre, sans compter les marathonien.ne.s de Sarlat, Luçon, Marmande et Apt qui se mobilisent toutes les semaines depuis des semaines, des mois ou des années. La lutte est imaginative!

L'heure n'est pas à la résignation, au découragement. La mobilisation, quelle que soit la forme, est nécessaire pour rassembler largement et faire monter l'exigence de moyens suffisants pour répondre aux besoins de prévention, de soins et de santé de la population.

jean-luc landas

Sommaire:

• Campagne la Sécu, c'est vital : pages 2 à 3

• L'écho des comités : pages 3 à 5

• Autres infos locales : page 6

• Dossiers : page 7

LA SÉCURITÉ SOCIALE, C'EST VITAL!

L'appel à mobilisation de la Convergence des services publics

Appel-Secu-2025

signez et faites signer la pétition

Une initiative du Syndicat de la Médecine Générale à diffuser sans modération

Nous fêtons ce mois-ci les 80 ans de la Sécu ! Cela méritait bien un cadeau exceptionnel : le SMG s'est associé à "Ami des lobbies" pour réaliser un <u>court métrage</u>

La Sécu et l'Union des Familles Laïques

l'article

Le syndicat National des professionnels Infirmiers CFE-CGC réclame

Un plan Marschall pour la santé

Les initiatives des comités

Aubenas

Le comité avec un collectif d'organisations syndicales politiques et associatives a organisé le jeudi 09 Octobre une conférence pour les 80 ans de la sécurité sociale à l'IFSI d'Aubenas. Voici la vidéo qui rend compte de l'intervention de Daniel Blache militant CGT de la protection sociale.

Cherbourg

intervention

de Rémi Besselièvre au nom de l'association citoyenne de défense du Centre Hospitalier Public du Cotentin et de promotion de la santé lors du rassemblement devant l'hôpital Pasteur à l'appel de la CGT le 9 octobre Nous avons réalisé 2 adhésions et recueilli 46 signatures sur la pétition La Sécu c'est vital.



Bergerac

45 personnes au **rassemblement du 4 octobre devant la CPAM** de Bergerac, les trois interventions ont été appréciées du public

"La Sociale" le 6 octobre au ciné de Bergerac

90 personnes ont assisté à la projection du film de Gilles Perret, beaucoup sont restées au débat qui a suivi et ont semblé satisfaits de cette belle soirée hommage aux bâtisseurs de notre Sécu et particulièrement à Ambroise Croizat

L'écho des comités :

LES INITIATIVES À VENIR

BERGERAC

Le 15/10 , stand du comité lors de la journée "vie Nouvelle " à Trélissac organisé par les retraités CGT du département

Quinzaine de "La Palabre" en novembre (du 3 au 14) avec qui nous nous sommes associés à La Force et autres lieux, ouvert à toutes et tous, nous animerons le débat "Présent et avenir, des lieux de soins et d'accompagnement en bergeracois." le mercredi 12 novembre à 20h00 à l' Espace socio-culturel- 19 rue de la Libération à La Force

BRIOUDE

Le Comité de vigilance de l'hôpital public de Brioude fera signer une pétition "La Sécu, c'est vital !" vendredi 17 octobre dans le hall du supermarché Carrefour samedi 18 octobre sur le marché de Brioude

NICE

un stand le 18 octobre au Cannet et pour faire signer des pétitions sur la Sécu

DOLE

4 novembre à 17h00 : chaîne humaine entre hôpital et la CPAM
8 novembre de 10 h à 18h30 : tables -rondes sur la Sécu d'hier à aujourd'hui et demain
le détail dans <u>Infos-Flash-111</u>

LES INITIATIVES HEBDOMADAIRES DEVANT L'HÔPITAL

jeudi 16H00 : Sarlat vendredi 17h00 : Marmande vendredi 18h00 : Luçon et Apt

APT

la bataille continue : une nouvelle manifestation le 4 octobre

500-personnes dans-les-rues-d-apt-contre-la-fermeture-du-service-de-chirurgie-de-l-hopital

SUD ESSONNE ÉTAMPES

Ce lundi 6 octobre le comité Convergence Hôpital/santé publique Sud Essonne s'est associé au syndicat Cgt du Centre Hospitalier Sud Essonne /Etampes pour porter les exigences des usagers à côté des personnels de l'hôpital, pour des budgets à la hauteur des besoins, à contre-courant des objectifs d'austérité annoncés d'année en année.

Nous poursuivons la signature de la pétition pour l'ouverture ou la réouverture de services et lits publics à l'hôpital en parallèle et en complémentarité avec la création et le développement de centres de santé publics.

Comme à chaque initiative, les témoignages confirment le parcours du combattant dans l'accès aux soins et l'adhésion à nos propositions (1500 signatures en ligne et près de 1000 en papier en 1 an)

GANGES

le banquet résistant a tenu ses promesses

l'article et l'interview de Bruno Canard

GUINGAMP

Lettre ouverte du Comité de défense de l'hôpital public et de l'offre de soins du Pays de Guingamp

le 05/10/2025

Madame la directrice de l'ARS Bretagne

Ce 9 octobre, vous rencontrerez le maire de Pabu, président du conseil de surveillance de l'hôpital dit de Guingamp, accompagné du président de Guingamp Paimpol Agglomération. Dans ce délai contraint, nous ne pouvoir leur emboîter le pas, et regrettons vivement de ne pouvoir vous rencontrer.

Nous aurions pu vous souhaiter la bienvenue en Bretagne et exprimer de vive voix les inquiétudes, les certitudes et les attentes des soignants et des citoyens mobilisés pour la défense de l'accès aux soins dans le bassin guingampais.

A notre connaissance, l'épisode du « dialogue renoué » avec les autorités préfectorales n'a pas connu de suite. Aussi nous permettrons-nous de rappeler en amont de cette rencontre les questions essentielles qui restent en souffrance à ce jour.

- Concernant les soins d'urgence, comment l'ARS entend-elle remédier aux inégalités d'accès induites notamment par la régulation des urgences de Lannion qui provoque une surcharge des urgences guingampaises, aggravée par l'indisponibilité récurrente de véhicules et d'équipes d'intervention ?
- Qu'en est-il de l'action de l'ARS en faveur de la maternité privée de Plérin ? Le soutien financier s'est-il poursuivi au-delà des 300 000 euros évoqués en début d'année ? Le remboursement des sommes engagées est-il prévu dans un contexte de forte contrainte financière sur les établissements publics, à commencer par celui de Guingamp ?
- Guingamp est-il voué à devenir un hôpital low-cost ? La présentation du schéma directeur immobilier du CH de Guingamp a été l'occasion pour beaucoup de se réjouir au vu des investissements programmés. On a pu entendre que notre hôpital de plein exercice était sauvé... Pourtant, à notre connaissance, le projet médico-soignant partagé prévoit toujours la transformation de notre maternité en centre de périnatalité et la réduction de la chirurgie aux seuls actes programmés en ambulatoire. Ceci ne correspond en rien à l'activité d'un hôpital de plein exercice mais bien à celle d'un hôpital dit « de proximité ». Pouvez-vous nous éclairer sur l'avenir de la maternité (avec accouchements) et de la chirurgie (H24) à Guingamp ?
- Plus largement, quel est le cadre de l'action de l'ARS et du GHT dans l'accès aux soins sur l'Ouest des Côtes d'Armor ? L'augmentation des capacités d'accueil projetée sur la maternité du CH de St-Brieuc conjuguée à la suspension des accouchements sur Guingamp et à la fragilité de la maternité de Plérin laisse

augurer une recentralisation de l'offre sur St-Brieuc plutôt qu'une reprise de l'activité à Guingamp. Organiser l'offre de soins sur le territoire est la mission de l'ARS. Nous ne pouvons croire que les choses s'improvisent au gré des événements : il est temps de dévoiler l'intégralité de votre projet pour ce territoire déjà bien malmené.

Comptant que vous pourrez apporter à nos élus les réponses que nous attendons toutes et tous, nous vous prions d'agréer, Madame la directrice, l'assurance de notre considération la plus égalitaire.

MAYENNE

La hausse ininterrompue des complémentaires de santé, +40 % en 7 ans ! va-t-elle sonner le glas de notre Sécurité Sociale ?

Tribune-hausse-complémentaires

NANTES

grève des assistant.e.s de régulation médicale au SAMU 44 le nombre d'appels ne cesse d'augmenter, situation aggravée par la décision de l'ARS de d'obliger les patients à appeler le 15 pour demander l'autorisation de se rendre aux urgences tous les jours de 20 h00 à 8h00

Olivier Terrien (CGT CHU Nantes)

« On crée des épuisements professionnels, des arrêts de travail, et ce n'est pas acceptable. Aujourd'hui, on a une direction du CHU qui reconnaît cette augmentation d'activité, et cette nécessité de créer de l'emploi, mais on conditionne ces créations d'emploi à de nouveaux financements. Cela veut dire en clair que si l'Agence régionale de santé (ARS) n'octroie pas de nouvelles finances... le CHU ne créera pas d'emploi ! C'est quelque chose qui est complètement "inentendable" parce que la vie de nos patients n'a pas de prix, tout comme les conditions de travail des professionnels ! » Olivier Terrien (CGT CHU Nantes)

Le collectif nantais pour le droit à la santé et à la protection sociale pour toutes et tous soutient les revendications des Assistantes et assistants de régulation médicale du SAMU 44.

https://www.facebook.com/share/v/1KQWJcSuMv/?mibextid=wwXIfr

APPEL AU SAMU 44 : JUSQU'À 4H D'ATTENTE pour les appels ne relevant pas de la détresse vitale

C'est la conséquence du manque d'assistants de régulation médicale. Ces derniers sont en grève et réclament plus d'effectifs pour traiter correctement les appels des habitants de département, en hausse de 15 % depuis un an.

La direction du CHU de Nantes a communiqué vendredi sur l'embauche de deux assistants de régulation la nuit ainsi qu'un superviseur pour janvier 2026. Insuffisant répondent les grévistes qui poursuivent le mouvement. Ils réclament une dizaine d'embauches.

TOURS

une mobilisation et une pétition :

stop aux suppressions de postes en psychiatrie à Tours

RETHEL

9 octobre : rassemblement pour exiger le maintien et le développement de l'hôpital

l'article

Autres infos locales:

PARIS HÔTEL DIEU

les compte-rendus de l'AG du 30 septembre à la Bourse du Travail de Paris

INTRODUCTION

CR-REUNION-PUBLIQUE

CONCLUSIONS

RIOM

les raisons de la démission de la cheffe de service de cardiologie

je-suis-corveable-7-jours-sur-7-et-24-heures-sur-24

Dossiers:

L'EFFONDREMENT DES HÔPITAUX PUBLICS EN BRETAGNE

l'enquête très complète de Splann

I-hopital-s-effondre-et-les-pouvoirs-publics-regardent-ailleurs

DÉSERTS MÉDICAUX

comment-les-medecins-generalistes-s-adaptent-ils-a-la-sous-densite-medicale

AME

la <u>lettre</u> du Pr Philippe Le Conte à Éric Zemmour

écrite en 2021 et toujours d'actualité



COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité

(Fondée à Saint Affrique en avril 2004) Siège social : 1 rue Jean Moulin 70200 LURE

Adresse postale: Chez JL Landas - 26 rue Gambetta - Avenue Mich - 44000 Nantes

SIREN: 503 711 988 - SIRET: 503 711 988 00025 Association agréée - Arrêté du 21/07/2023 - N2022RN0181

Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93 Secrétaire : Guillaume GRANDJEAN guillaume.grandjean38@gmail.com Adresse: 11 rue Edouard Vaillant – 45120 Chalette sur Loing – Tel 06 58 94 04 10

Trésorier: Jean-Luc LANDAS jeanluc.landas@sfr.fr

Adresse: 26 rue Gambetta - Avenue Mich - 44000 Nantes - Tél: 07 50 45 06 87 Site: https://coordination-defense-sante.org/ Facebook Mastodon Bluesky

Contact: cda12550@coordination-defense-sante.org